
 
 

Протокол заседания комитета по микробиологии от 5 декабря 2014 года 

г.Железноводск, ЛПУ «Санаторий имени 30-летия Победы», ул.Ленина, 2А. 

 

ПРИСУТСТВОВАЛИ:  

Е.В. Алиева, А.С. Благонравова, Ю.А. Захарова, Л.А. Кафтырева, А.Г. 

Кочетов, И.А. Нижегородцева, О.В. Лянг, И.С. Тартаковский, А.В. Тутельян. 

КОЧЕТОВ А.Г. Открыл заседание, подвел краткие итоги работы 

Федерации лабораторной медицины (ФЛМ). Информировал собравшихся о 

заседании Президиума Федерации 7.11.2014 года в Санкт-Петербурге на 

котором И.С.Тартаковский был утвержден Председателем комитета по 

микробиологии ФЛМ. Предложил выбрать секретарем заседания комитета Лянг 

О.В. для ведения протокола. Передал слово И.С. Тартаковскому. 

ТАРТАКОВСКИЙ И.С. Подвел итоги работы рабочей группы по 

микробиологии в составе профильной комиссии Минздрава России по 

клинической лабораторной диагностике в 2014 году, обосновал основные 

направления работы комитета по микробиологии в рамках ФЛМ на ближайший 

период. Предложил ввести в состав комитета Е.В. Алиеву, А.С. Благонравову, 

А.В. Дехнича, Ю.А. Захарову, Л.А. Кафтыреву, А.Р. Мавзютова, И.А. 

Нижегородцеву, А.В. Тутельяна. Предложил в качестве ответственных лиц по 

основным направлениям работы комитета следующих членов ФЛМ: 

1. Подготовка научно-методических документов и программ,  

взаимодействие с другими комитетами и президиумом ФЛМ – И.С. 

Тартаковский; 

2. Подготовка кадров, специализация в области микробиологии – А.Р. 

Мавзютов;  



 

3. Нормативно-правовая база, подготовка приказов и других 

нормативных документов Минздрава по микробиологии – Л.А. Кафтырева, 

И.А. Нижегородцева; 

4.  Постоянный мониторинг уровня резистентности бактерий к 

антимикробным препаратам в Российской Федерации и осуществление 

корректировки клинических рекомендаций по определению 

антибиотикорезистентности по результатам мониторинга – А.В. Дехнич; 

5. Организация конференций по микробиологии под эгидой ФЛМ – Е.В. 

Алиева; 

6. Взаимодействие с эпидемиологами в рамках сотрудничества ФЛМ и 

НАСКИ по микробиологическим аспектам диагностики и профилактики 

инфекций, связанных с оказанием медицинской помощи – А.С. Благонравова, 

А.В. Тутельян; 

7. Взаимодействие с микробиологами, работающими в системе ФМБА – 

Ю.А. Захарова. 

КОЧЕТОВ А.Г. Предложил не выделять из микробиологии такие 

направления, как диагностика ВИЧ-инфекции, гепатитов, туберкулеза. 

Подчеркнул важность совместной работы в рамках лабораторной медицины и 

медицинской микробиологии. 

КАФТЫРЕВА Л.А. Отметила необходимость взаимодействия с 

клиницистами. 

КОЧЕТОВ А.Г. Сообщил, что на следующем заседании Президиума 

ФЛМ будет образован комитет, кандидатурой в председатели которого 

является В.Н. Дроздов, основным направлением деятельности этого комитета 

будет взаимодействие с клиницистами. 

АЛИЕВА Е.В. Отметила, что конференции по бактериологии и 

микробиологии проходят в разных регионах РФ, в связи с чем возникают 

сложности в их организации. 



 

НИЖЕГОРОДЦЕВА И.А. Предложила при проведении конференций 

использовать опыт ECCMID – одна крупная конференция один раз в год и 

ежемесячно плановые региональные конференции по различным направлениям. 

КАФТЫРЕВА Л.А. Предложила совместить образовательные семинары 

от НИИ эпидемиологии и микробиологии им. Пастера с образовательной 

программой «Школа главного специалиста. Нормативно-правовое обеспечение 

лабораторной службы», подчеркнула важность тематики Школы. 

КОЧЕТОВ А.Г. Предложил по вышеперечисленным вопросам связаться с 

исполнительной дирекцией ФЛМ. Спросил о готовности начать работу по 

внесению изменений в приказ МЗ РФ от 19 января 1995 года №8 «О развитии и 

совершенствовании деятельности лабораторий клинической микробиологии 

(бактериологии) лечебно-профилактических учреждений» и о возможных 

сроках выполнения. Сообщил, что в случае подготовки изменений новый 

приказ будет подан в МЗ через Национальную Медицинскую Палату. 

ТАРТАКОВСКИЙ И.С. Поручил Л.А. Кафтыревой и И.А. 

Нижегородцевой подготовить свои предложения по внесению изменений в 

данный приказ.  

ТУТЕЛЬЯН А.В. Спросил о возможности взаимодействия с 

иммунологами. 

КОЧЕТОВ А.Г. Сообщил, что как только появятся желающие заняться 

данным направлением, оно будет реализовано в рамках комитета. 

Поблагодарил присутствующих, закрыл заседание. 

 

 

 

Президент ФЛМ Кочетов А.Г. 

 

Председатель комитета по 

микробиологии 

 

Тартаковский И.С. 

 

Секретарь, вице-президент ФЛМ 

 

Лянг О.В. 

 


